



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 11 de noviembre de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Cafetaleros pagarán más

+Productores culpan al Gobierno por malas condiciones en el sector rural que les impiden competir con el istmo

+Presidente Bolaños llama a los cafetaleros a que paguen mejores salarios a obreros

+CGR investiga bienes de Pedro Solórzano

+Desde junio de este año, los contralores liberales y sandinistas ordenaron verificar la declaración patrimonial del entonces ministro de Transporte, Pedro Solórzano Castillo.

+Atlántico con más desarrollo

+Gobierno "alista" carretera que une al Caribe con el Pacífico

+Médicos residentes también van a paro

+Los médicos residentes de Managua anunciaron ayer su intención de unirse al paro laboral del sector Salud, el próximo lunes, en demanda de un salario.

El Nuevo Diario

+Guanacaste va en serio

+Canciller Caldera no contesta insultos de diputados ticos, pero...

+Reitera que "si ellos desconocen el Laudo Cleveland, Nicaragua debe hacer lo mismo con el Tratado que les entregó Nicoya"

+Embajador de Costa Rica dice que expresiones de diputados de su país son "reacciones emotivas"

+Ex cancilleres de Nicaragua sostienen que lo de Costa Rica es "un gesto de agresión"

+Nica masacrado por dos perros Rottweiler

+En Costa Rica

+Por dos horas lo mordieron y mutilaron hasta causarle la muerte

+Ni gritos ni piedras ni tiros al aire les quitaban a su presa, hasta que bomberos los separaron con mangueras de alta presión

+¿Por qué nadie pide vídeos?

+Gerente de banco reconfirma que filmaron a cobradores de narcodólares

+Robo de los 606 mil dólares sigue bajo una cortina de humo, y ni CSJ ni Fiscalía investigan nada

+Ex magistrados sostiene que semejante escándalo en la Corte Suprema, no puede quedar en la impunidad

+Más intoxicados por "Marea Roja"

+Otro niño y nueve adultos

+Ya suman 20, incluyendo al menor muerto

+“¿Que somos escoria?, pues así actuaremos”

+Jóvenes franceses marginados aún dolidos por ofensas de ministro

+Calma traicionera en calles de París, mientras Policía vigila con todos sus medios

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 2 -

+Incendarios son niños de entre 12 y 15 años, rechazados por su color de piel y su origen

Editorial

La Prensa

Degradación de la democracia

“El dictador venezolano Hugo Chávez continúa su avance represivo y demoleedor contra la libertad de prensa y los periodistas independientes. Así lo demuestra el hecho de que la editora del diario El Nuevo País, Patricia Poleo, y el dueño del canal de TV Globovisión, Nelson Mezerhane, fueron acusados esta semana de ser autores intelectuales del asesinato del fiscal Danilo Anderson, ocurrido a fines del 2004. A este respecto, el presidente de la Comisión de Libertad de Prensa e Información de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), Gonzalo Marroquín, director del diario Prensa Libre de Guatemala, informó que Patricia Poleo ha estado en la mira del régimen de Chávez desde hace varios años y recordó que en enero pasado su casa de habitación fue allanada por autoridades chavistas, en busca de documentación sobre las fuentes que ella habría utilizado en la información que publicó sobre supuestos actos de corrupción cometidos por el fiscal Anderson. El ex Presidente de Uruguay, Julio María Sanguinetti, dijo en unas declaraciones que publicó esta semana el periódico de Asunción del Paraguay, ABC Color, que la conducta y las palabras de Hugo Chávez “son expresiones de inmadurez que revelan la sobrevivencia de una psicología populista que cree en una democracia de asamblea y de gritería”. Es cierto lo que dice el ex presidente Sanguinetti. Pero ojalá fuera sólo eso. Chávez y sus admiradores pueden creer lo que quieran, pero no tienen derecho a suprimir la libertad de los demás, ni a atropellar el sacrosanto derecho a la libre expresión del pensamiento y a la libertad de prensa”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Transparencia y Ley de Acceso a la Información Pública. (Ángela Saballos)

“La corrupción en cualquier país está en proporción directa a una baja autoestima de su ciudadanía — discapacitada para exigir cuentas claras— y al secreto con que sus gobiernos administran la cosa pública. Éstos aprovechan la falta de leyes para que una pueda informarse y fiscalizar el manejo del tesoro estatal y las políticas públicas. La ley, por imperfecta que sea, será un instrumento para detener el abuso y la corrupción gubernamental. A la par, habrá que trabajar en la apropiación ciudadana de sus posibilidades. La ciudadanía deberá solicitar información pública y estar convencida que tiene el derecho a obtenerla. Con la ley en mano exigiremos y los dineros públicos serán invertidos en las necesidades de una ciudadanía empobrecida que hasta ahora ha bajado la cabeza o se ha marchado asqueada ante el intenso saqueo de las arcas públicas realizado impunemente por distintos gobiernos”.

Nicaragua convive con la ilegalidad. (Alfonso Dávila Barboza)

“Nicaragua es víctima de funestos agravios que le dañan su imagen de un Estado Soberano y muy independiente. En las últimas dos décadas nuestra querida República viene sufriendo muy visiblemente atentados en sus sagrados principios como son a saber: la libertad; la justicia, el respeto a la dignidad de la persona humana; y aspectos propios de su soberanía como es la injerencia extranjera en los asuntos internos, que menoscaba los derechos de la vida política. También debo agregar que nuestra integridad territorial vive conflictos que dan la impresión de no tener una pronta solución para que en definitiva Nicaragua pueda sostener con seguridad legal lo que es y debe ser el territorio nacional. Es triste decirlo y escribirlo pero la sacrosanta legalidad que fortalece y tutela sin reservas el Estado de Derecho, por intereses políticos sin pudor alguno con facilidad asombrosa y por intereses creados y muy politizados, se margina la legalidad y se le da paso a la ilegalidad. Finalmente señalo muy libremente y bajo mi total responsabilidad que la llamada Ley Marco recientemente aprobada ha resultado sin querer queriendo el mejor espaldarazo a la ilegalidad. Está ofendido y muy ofendido el Derecho Constitucional, la Constitución de la República de Nicaragua y el Estado de Derecho que precariamente tenemos. Nuestros derechos y garantías están al vaivén de los inescrupulosos que a diario le rinden culto al poder y al dinero”.

El Nuevo Diario

¿Nuestra idiosincrasia nos condena? (Francisco X. Chamorro G.)

“Tenemos que saber diferenciar lo que es idiosincrasia y lo que son nuestros vicios, nuestras actitudes negativas y trabajar para eliminarlas. Así como tenemos que trabajar para potenciar lo que nos favorece, tenemos que trabajar, mucho más duro, para eliminar las que nos disminuyen. Definitivamente la educación está presente en todas nuestras actuaciones y no solo para saber cuál fue el presidente de Nicaragua de tal a tal año, sino en nuestras relaciones con nuestros semejantes, en cómo conducimos nuestros autos, en cómo respetamos a los que están a nuestro lado, en fin en cómo respetamos las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 4 -

normas mínimas de una convivencia en sociedad.”.

Parece increíble, pero es París (Francisco Javier Bautista Lara)

“Francia está muy lejos de tener los niveles de desigualdad extrema que tiene América Latina en promedio (la región más desigual del mundo) y menos aún de los extremos perniciosos que existen en países como Haití, Bolivia, Guatemala, Brasil, El Salvador, Honduras y Nicaragua, considerados, según el Índice GINI de Indes/BID, los más desiguales. La inequidad es un peligroso fantasma que puede de repente asustar. No se busquen en los efectos del problema los males, busquémoslos en las causas. Los achaques presentes son consecuencia ineludible de los desmanes del pasado, aunque llamemos imprevisto a lo previsible. Recuerdo una frase del poeta Víctor Hugo (1802– 1885) incluida en la clásica novela Los Miserables: “Nada es más inminente que lo imposible y lo que siempre se debe prever es lo imprevisto”.”.

¿“Perderán” los Estados Unidos a América Latina? (Sebastián Edwards)

“No es demasiado tarde para que EU recupere su influencia política y diplomática en América Latina. Pero mejorar las relaciones con sus vecinos del sur exigirá que haga compromisos en diferentes niveles. Tres compromisos tienen especial importancia. Primero, EU debe reducir su proteccionismo agrícola. Segundo, la reforma sobre inmigración a EU debe establecerse de un modo que proteja los derechos de los inmigrantes latinoamericanos. Y, en tercer lugar, Estados Unidos debe apoyar las demandas de los países de América Latina de tener mayor peso en instituciones internacionales como el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional. Estas iniciativas darían una señal a los líderes latinoamericanos de que, a pesar de las apariencias en sentido contrario (incluida la última Cumbre de las Américas), la región no ha sido completamente dejada de lado por el presidente Bush y los Estados Unidos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+OEA debe replantearse su papel. (Pág. 3 A)

+Embajador Caputo dice que no se puede seguir asistiendo “llorosamente” al funeral de regímenes democráticos

+Representante de Insulza deja a la clase política, dialogando

+EE.UU. insiste en las primarias. (Pág. 3 A)

+El embajador de Estados Unidos en Nicaragua, Paul Trivelli, indicó ayer que su país está dispuesto a apoyar la implementación de elecciones primarias, para seleccionar al candidato presidencial y a los candidatos a diputados a la Asamblea Nacional, en el sector no sandinista.

+Elección de directiva sería llave para amnistía a Alemán. (Pág. 5 A)

+La conformación de la junta directiva del parlamento para el año 2006, será la llave que abra o cierre las puertas a una posible amnistía en beneficio del ex presidente y reo Arnoldo Alemán, dio a entender anoche el secretario general del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega.

+Poder Judicial protestará. (Pág. 9 A)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 5 -

- +Empleados judiciales, jueces y magistrados marcharán para exigir más salarios
- +Viene nueva misión FMI. (Pág. 10 A)**
- +Arribará la próxima semana y permitiría reactivar programa económico en enero del 2006
- +Organismo destaca riesgos y oportunidades del DR-Cafta

El Nuevo Diario

+“PLC tantea alianzas con Rappaccioli”. (Pág. 3 A)

+El candidato de la alianza libero-conservadora, Eduardo Montealegre, reveló ayer que dirigentes del PLC le ofrecieron la candidatura a la Vicepresidencia al presidente del Partido Conservador (PC), Mario Rappaccioli, con el objetivo de socavar y debilitar la coalición que preside.

+Contrapropuesta de APRE ante primarias (Pág. 3 A)

+El partido Alianza por la República (APRE) y Partidos Acción Ciudadana (PAC) presentaron ayer una propuesta de elecciones primarias interpartidarias en abril de 2006 entre las autodenominadas “fuerzas democráticas”, para escoger a todos los candidatos que presentarán en las elecciones presidenciales del próximo año.

+Tensiones por Presupuesto 2006. (Pág. 4 A)

+Arana y Legislativo se estancan en cálculos para favorecer demandas
+Poderes dispuestos a calcular partidas establecidas para CSJ, CNU y alcaldías, mientras jueces y magistrados anuncian que demandarán incremento salarial del 20%

+Insisten en gravar más los combustibles. (Pág. 9 A)

+Impuesto para carreteras sería otro golpe a dueños de vehículos
+Para disimularlo lo cobrarán a las petroleras en vez de a gasolineras

NOTICIAS DE RADIO

+El Secretario General del Frente Sandinista, Daniel Ortega, se reunió con el Ministro de Asuntos Especiales de Brasil, Marco Aurelio García, quien estará en el país durante dos días para abordar con el Gobierno y diferentes partidos políticos temas de naturaleza económica y política.

Marco Aurelio García al opinar sobre el tema de las elecciones que se desarrollaran el próximo año dijo que es importante que los nicaragüenses decidan por si mismos, sin injerencia de otros gobiernos.

Por su parte Daniel Ortega manifestó que el tema de la gobernabilidad está superado en Nicaragua definitivamente con el Acuerdo Marco, pero que los problemas sociales aún no, por lo que la amenaza está latente.

En relación al tema de la amnistía reitero que el Frente Sandinista no la aprueba, pues ésta es una verdadera ofensa para los nicaragüenses ya que representaría apoyar la corrupción. Agregó que están aferrados a que se logre integrar una directiva de la Asamblea Nacional el próximo año que se preocupe por la problemática económica y social y que no sea instrumento político para darle paso a la amnistía, es decir que esa Junta Directiva sea más bien un elemento de contención frente a las presiones que viene sufriendo la actual Junta Directiva para hacer avanzar la amnistía.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 6 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Radio Ya

Programa: **El Super Reportero**

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Entrevista realizada por Trinchera al Cardenal.

Comentó que los únicos candidatos posibles para las futuras elecciones son Daniel Ortega por el Frente Sandinista y José Rizo como presidente, José Antonio Alvarado como vicepresidente por el PLC. En relación a esta supuesta plancha comentó que los gringos ya la bendijeron. Además indicó que Herty Lewites y Eduardo Montealegre van por su cuenta.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Álvaro Róbelo

Tema: Metro bus

+Róbelo aseguró, que el proyecto del metro bus tiene algunas incongruencias de tipo técnico y económico, y eso se lo hará saber al alcalde de Managua Dionisio Marengo, para evitar problemas en el futuro.

+También dijo que espera que si el estudio de factibilidad conduce a la realización de dicho proyecto, no salgan después con "barbaridades", porque eso sería la muestra de que en este país no se puede hacer nada. El proyecto estaría terminado para finales del 2007, aseguró Róbelo.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Alfredo Chamorro, Gerente General de la empresa de Aeropuerto Internacional

Tema: Nuestro Aeropuerto Internacional...una puerta al mundo ejemplar.

Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: José Alejandro Pereira, Optometrista; Haroldo Montealegre, precandidato presidencial; Adán Bermúdez, vicepresidente nacional del PLN.

Tema: Problemas de visión/ El verdadero cambio para crear empleos.

NOTICIAS DE TV

+Los partidos con representación parlamentaria acordaron discutir la próxima semana cuatro leyes del



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 7 -

paquete requerido por el Fondo Monetario Internacional, la reforma a la Ley de Transferencias municipales y el Fondo de Mantenimiento Vial van al círculo de espera. **(Noticiero 24 Horas, Canal 8/ Noticias 12, Canal 12/ TV Noticias, Canal 2)**

+El vocero de la Alianza Liberal PLC, Leonell Teller, denunció supuestas irregularidades en el sistema de informática del CSE cuando faltan pocos meses para las elecciones de la Costa Atlántica. Teller dijo que el sistema de informática del Consejo Supremo Electoral debe ser abierto, “ahorita el sistema de informática es un secreto de Estado, y está alianza y este partido no tiene acceso a lo que está registrado, y hay una serie de cambios de direcciones, hay una serie de cambios de número de cedula”. Teller agregó que mañana mostrarán en una filmación una lista de preocupaciones que hay que superar porque de lo contrario van haber problemas serios en las elecciones regionales. **(TV Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Hacienda y Crédito Público, Mario Arana, al referirse al tema de las de transferencia municipales dijo, “lo que creemos es que primero debe haber una ley de municipios, una reforma a la ley de municipios que delimite con claridad que es lo que es el rol del municipio y las responsabilidades del municipio y las del Gobierno central, y una vez que eso está aclarado perfectamente podemos movernos al diez por ciento, eso es lo que hemos negociado nosotros con los organismos internacionales desde un inicio, hemos venido conversando, ayer lo conversábamos con AMUNIC y varios alcaldes, en principio creo que hay receptividad y dentro de los partidos políticos, y creo que estamos llegando a una posición que creo que es la que va a prevalecer en la Asamblea”. Por su parte el diputado sandinista, Bayardo Arce externó, “para nosotros lo serio, sino queremos crear tensiones, sino queremos crear preocupaciones gratuitas es dejar la ley como esta, dejar ese 10 por ciento y ponernos a trabajar, una vez que sacamos del presupuesto y durante todo el año 2006 en hacer las revisiones legales del caso”. **(TV Noticias, Canal 2/ Noticias 12, Canal 12)**

+El diputado Bayardo Arce, dijo que la Comisión Económica de la Asamblea Nacional ha llamado al nuevo Ministro del MTI y del FISE para examinar con ellos el nivel de ejecución que tuvieron en el 2004, cómo va en el 2005 y especialmente para trabajar en cómo hacer más eficiente los fondos que tienen asignados. **(Multinoticias, Canal 4)**

+El analista político Aldo Díaz Lacayo, dijo que toda la actividad política actual del PLC, de la cúpula del PLC, tiene un sólo objetivo, congraciarse con Washington, “está actividad febril puede indicar cualquiera de las dos cosas, o que están muy angustiados, o que hay un acuerdo por debajo con la embajada, responder si es angustia o si es un acuerdo lo que los está incitando a ésta fiebre política es muy difícil, pero la sintomatología, los indicios, sobre todo los comentarios de los corrillos políticos dan la impresión de que algún tipo de acuerdo existe con la embajada de los Estados Unidos”. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La diputada Jamilyeth Bonilla dijo que la población de Nicaragua y la comunidad internacional deben estar claros de que si aquí hay inhibiciones vía poder judicial para candidatos que tienen altos porcentajes y grandes probabilidades de ser los futuros presidentes de la República habría un porcentaje de abstencionismo y no tendrían legitimidad las mismas elecciones. Sobre rumores que el PLC ha mandado un enviado a hablar con los conservadores y les ha ofrecido la vicepresidencia y diputaciones según Bonilla estas propuestas fueron rechazadas por el Partido Conservador. **(Noticias 12, Canal 12)**

+La judicial Martha Quezada, aseguró que los trabajadores del Poder Judicial exigirán que se les entregue el 4% de presupuesto que se establece en la Constitución. **(Multinoticias, Canal 4)**

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:22

PAG - 8 -

+El presidente de UNICAFE, Amilcar Navarro, y el productor cafetalero, Freddy Torres, coincidieron que el sector cafetalero esta dispuesto a dar la palea a sus colegas centroamericanos para retener a los cortadores cafetaleros nicaragüenses, para lo que reclaman el respaldo del Gobierno en la problemáticas que enfrenta este sector como la reparación de caminos **(TV Noticias, Canal 2)**

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua